Que l'homme fasse ainsi : il y a des peines cruelles Qui se cachent partout entre deux murailles. Qu'ils aillent les déterrer dans ces chambres étroites, Et qu'au lieu de compter le nombre des étoiles, Ils comptent ici-bas le nombre des pauvres.

Toute la pièce est de la même beauté. Le cœur de Jasmin battit bien fort en la lisant, et " c'est de ce jour que datent toutes les œuvres de bienfaisance qui ont fait donner à sa muse le surnom de Sœur de charité." On l'appela de vingt, de trente côtés à la fois : il alla partout. Il fut en particulier le grand coadjuteur de notre Société de Saint-Vincent de Paul. Il partait d'Agen et faisait le tour de quelque dix départements ; l'or pleuvait, nor pas sur lui, mais pour les pauvres. On a calculé qu'en deux mois il avait moissonné " vingt mille francs," tandis que pour lui-même il avait dépensé cent quarante sept francs seulement.

Léon GAUTIER.

Science sans religion

"La science discute sur les microbes je l'en félicite et l'en remercie. Mais l'homme continue à mourir de la fièvre typhoïde.

"Effroyable ironie! L'homme visite l'homme et lui parle. Le chemin de fer rapproche les corps, le téléphone rapproche les voix. Et l'homme touche l'homme pour le frapper, et l'homme coudoie l'homme pour le haïr de plus près. Les hommes s'embrassent, mais c'est pour s'étouffer.

"La science facilite et précipite les agglomérations humaines, mais elle est impuissante à reccncilier deux ennemis, et même, et surtout, deux amis. Les engins de morts sont multipliés et perfectionnés mille fois plus que les instruments de vie. L'art de tuer est mille fois plus sûr que l'art de guérir. La vraie émulation, la vraie fraternité, c'est la fraternité des artilleries. L'artillerie peut se passer du christianisme; aussi sa prospérité est sincère.

"Mais, par ailleurs, la fraternité, en dehors du christianisme, est un mot qui cache un piège. Hors du christianisme la fraternité est simplement la chose qu'on réclame des autres. Au lieu d'être un don, elle est une exigeance. Elle est la fureur de l'égoïsme qui crie, et que crie-t-il? Il crie: Dévouez-vous, dévouez-vous! adorez-moi, ou je vous tue!" ERNEST HELLO.